

Schulhausneubau im Sinne der FDP Sachseln

Die im Jahre 1958 erbauten Gebäude Stuckli-Schulhaus sowie das Nachbarsgebäude, wo Rektorat, Musikschule und weitere Räumlichkeiten untergebracht waren, erwiesen sich als sanierungsbedürftig. 80 % – 90 % der bestehenden Bausubstanz hätten ersetzt werden müssen. Die Bevölkerung stimmte daher 2014 dem Vorhaben der Gemeinde zu einem Neubau zu. 2017 wurde von der Bevölkerung zum Baukredit von 17,7 Millionen zugestimmt. Gleichzeitig wurde die damit verbundene Zwecksteuer von 0.25 Einheiten vom Stimmvolk genehmigt.



Die neuen Schulhäuser der Gemeinde Sachseln. Vorne Türli, hinten Arni.

Der Spatenstich des Baus «Türli» erfolgte am 3. Juli 2018. Im Juni 2020 konnte das neue, einladende Schulhaus nun bezogen werden. In diesen rund 2 Jahren Bauzeit wurden einige Sachsler Firmen berücksichtigt. Die FDP Sachseln hat sich vor und während der Bauphase vehement dafür eingesetzt, dass die Aufträge bei Unternehmen in Sachseln, beziehungswiese in Obwalden, bleiben.



Im laufenden Bau des 2. Schulhauses «Arni» konnten wiederum sechs ortsansässige Unternehmen berücksichtigt werden. Weitere 13 beteiligte Betriebe sind im Kanton Obwalden angesiedelt. Der Neubau wird voraussichtlich im Juli 2021 fertiggestellt.

Erfreulich, seitens FDP Sachseln, ist nicht nur die Wertschöpfung für die Sachsler Betriebe und die bis anhin gelungene Einhaltung des Budget-Planes sondern auch die Nachhaltigkeit der beiden neuen Gebäude. Durch die kompakte Gebäudeform und die gewählte Dimensionierung der Wärmedämmung erfüllen beide Neubauten die neuesten gesetzlichen Energievorgaben und werden betreffend Nachhaltigkeit der Energiestadt Sachseln gerecht. Die Fotovoltaik-Anlage auf den Schulhäusern wird in 25 Jahren amortisiert und erwirtschaftet in dieser Zeit einen Gewinn von 68'000 Franken.

Durch eine geschickte, optimale Etappierung konnte auf kostenintensive Provisorien während beiden Bauten verzichtet werden.

Die beiden Neubauten sind wirtschaftlich wie auch umwelttechnisch im Sinne der FDP umgesetzt. Die Partei wird sich auch im bevorstehenden Hochbauprojekt «Mehrfachturnhalle» einbringen und sich für einen wirtschaftlich und nachhaltig sinnvollen Umgang des Vorhabens einsetzen.

Bericht: Marian Orlando, FDP Sachseln, Oktober 2020

Mehr dazu: http://www.sachseln.ch/de/aktuelles/neubauschulhaustuerli/

Sachseln in Zahlen:

Bevölkerungsentwicklung		Entwicklung de	Entwicklung der Schülerzahlen	
Jahr	Einwohner	Jahr	Anzahl Kinder	
1850	1'358	2007/2008	560	
1900	1'641	2008/2009	539	
1950	2'423	2009/2010	540	
1960	2'721	2010/2011	529	
1970	3'059	2011/2012	534	
1980	3'406	2012/2013	543	
1990	3'690	2013/2014	525	
2000	4'241	2014/2015	513	
2012	4'949	2015/2016	497	
2013	5'028	2016/2017	472	
2017	5'077	2017/2018	477	
		2018/2019	487	
Prognose bis 2019: 5'160 Einwohner		2019/2020	490	